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[RUTH ] ...nesse momento eu vou justificar ausência da Vereadora Camila Rocha, que 

tinha uma consulta agendada na capital; e a Vereadora Sabrina entrou em trabalho de 

parto no início da tarde! (palmas) Então é uma causa nobre e justa a ausência da 

Vereadora Sabrina; e por isso eu vou nomear o Vereador Luciano, Professor Luciano 

para ser o nosso secretário Ad Hoc da Mesa para estar conosco secretariando...não está 

podendo? Tá joia! Então vou designar nesse momento o Vereador Oldair Rossi para 

secretariar os trabalhos da sessão de hoje! Por gentileza, Senta aqui ao meu lado!  

Na oportunidade também quero cumprimentar a população de Guarapari que está nos 

acompanhando para esta 35ª Sessão Ordinária, e na oportunidade, eu já peço que o 

Nobre Deputado Federal Ted Conti, Deputado Federal do município, componha à Mesa 

conosco! 

Peço que o nobre secretário faça a chamada dos senhores vereadores para verificação de 

quórum! 

O SENHOR SECRETÁRIO AD-HOC (OLDAIR ROSSI) – Procede a chamada dos 

senhores vereadores! 

Há quórum, presidente! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Havendo quórum legal, 

declaro aberto os trabalhos dessa sessão ordinária de quinta-feira! 

Peço que o Nobre Vereador Fábio Veterinário faça a leitura do texto bíblico! Por isso os 

assessores presentes, bem como os nobres vereadores, o nosso convidado Deputado 

Federal Ted Conti, se coloquem de pé para que nós possamos ouvir a palavra de 

Deus!O SENHOR VEREADOR FÁBIO GERALDO MAIO – Boa tarde a todos os 

presentes!os que nos assistem na TV! Trazer hoje a palavra na Carta de São João 

Capítulo 3! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Em discussão a Ata da 

sessão anterior! (pausa) 

Não havendo o interesse de nenhum dos nobres vereadores em discutir a Ata, irei 

colocá-la em votação! 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Peço ao secretário que faça a leitura dos Avisos Protocolares! 

O SENHOR SECRETÁRIO AD-HOC (OLDAIR ROSSI) - Não há avisos protocolares! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Não havendo aviso 

protocolares, antes de solicitar que o nobre secretário faça a leitura dos expedientes 

normativos dos senhores vereadores! É de conhecimento de todos que nós estamos aqui 

recebendo na tarde de hoje o Nobre Deputado Federal Ted Conti, Ted Conti mora em 

Guarapari, é um deputado de Guarapari, e hoje Ted está no PSB e está desenvolvendo 

um excelente mandato na no congresso nacional! Por isso eu quero pedir deliberação do 

plenário para que o nosso deputado possa fazer o uso da palavra pelo tempo regimental 

de até 6 minutos, assim se necessário, se entender um pouquinho não tem problema! 

Nobres vereadores apreciação dos Senhores! 



Os senhores vereadores que autorizam, permaneçam sentados! (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos Presentes! 

Com a palavra o Nobre Deputado Federal Ted Conti! 

O SENHOR DEPUTADO FEDERAL TED CONTI – Uma boa tarde a todos e a todas! 

Quero cumprimentar aqui o nosso Presidente da Câmara Wendel Lima, nosso Vice-

Presidente Dudu Corretor, agradecer a oportunidade, a imensa oportunidade de estar 

aqui na Casa da democracia! 

Senhor presidente eu estou aqui hoje em função de uma moção de aplauso e 

reconhecimento que o Nobre Vereador Fabio Veterinário me proporcionou, e no dia que 

eu poderia, que foi entregue a moção, infelizmente eu tive uma agenda muito 

importante, e fora dos domínios aqui da Grande Vitória, peço desculpas até Fabio por 

aquele dia não ter estado, mas falei que na primeira oportunidade seria uma alegria 

poder estar aqui para poder conversar um pouco com vocês, e rapidamente passar 

algumas informações sobre o nosso trabalho em Brasília, sobre o nosso trabalho no 

Espírito Santo! Quero cumprimentar aqui os vereadores presentes: o Zé Preto, o Oldair 

Rossi, Professor Luciano, Fabio já falei, o Denizart, o Zazá, Dito Xareu, Rodrigo 

Borges, Max Junior e o Izac Queiroz, se eu esqueci de algum vereador, por favor... o 

Vereador Marcelo, muito obrigado! 

Gente, eu quero também parabenizar vocês porque estou acompanhando nas redes 

sociais o trabalho de vocês...[02 KELEM] ... Eu quero também parabenizar vocês 

porque estou acompanhando nas redes sociais o trabalho de vocês, é muito importante 

que a gente esteja atento a todas as ações políticas de nosso pais. E vocês estão 

realmente em 1° lugar em transparência no trabalho que a câmara tem feito em 

Guarapari, e para a nossa democracia é essencial que nós tenhamos a transparência em 

1º lugar, assim como o governo do estado tem feito, a câmara de Guarapari está de 

parabéns. Realmente acho que esse caminho precisa ser trilhado por todos nós, porque 

não há mais espaço para que cometamos erros em nossas administrações. O momento 

em que o Brasil passa é muito delicado, nós estamos passando por uma pandemia, mas 

ao mesmo tempo esse vírus que é letal ele continua se articulando, se modificando e 

levando a pessoas queridas a óbito. Nessa semana eu perdi uma querida aminha que 

morava aqui no centro de Guarapari. E a gente percebe que todo o dia temos que 

enfrentar essa situação. Então é um momento que nós precisamos de muita união. O 

país está com uma situação, como eu posso dizer, uma situação delicada no sentido 

político aonde nós deveríamos estar mais unidos e mais conciliadores, e nós temos visto 

que os poderes tem se enfrentado, e se a gente não segue a nossa constituição realmente 

nós estamos fadados a um fracasso, porque esse tripé, legislativo, executivo e judiciário, 

com a base da nossa constituição. Então acho que realmente nós estamos em um 

momento em que nós precisamos de pessoas conciliadoras. Eu tenho procurado fazer o 

meu trabalho lá em Brasília exatamente esse sentido, não tenho entrado em polêmicas, 

tenho procurado defender todas as pessoas no quesito e no momento em que eu percebo 

que elas tem razão. Tenho votado projetos de todas as formas que eu vejo que são 

projetos importantes para o desenvolvimento da nossa sociedade, projetos da direita, 

projetos do Centro, projetos de esquerda, eu sou super apartidário nesse sentido, e tenho 

orgulho de estar defendendo a população capixaba da melhor forma, e a população 



brasileira, com as minhas ações. Não seria diferente os meus atos, por isso eu quero 

passar para vocês alguns números aqui de Guarapari, eu sou um apaixonado por 

Guarapari. Para vocês terem uma ideia, eu frequento Guarapari desde 1980, e desde de 

2002 eu escolhi Guarapari como minha cidade. E não é fácil, a função que eu estava 

trabalhando como jornalista na TV Gazeta, você morar em Guarapari e trabalhar em 

Vitoria. Eu lembro que em 2002 a minha esposa que é médica, ele teve uma decisão na 

vida dela de que ela realmente não teria um condicionamento de trabalho bem efetivo, 

algo que poderia fazê-la na função dela, se não fosse morar em Guarapari, eu na mesma 

hora falei, não há problema nenhum. Então desde 2002 eu mudei para Guarapari, vocês 

sabem que eu sou jornalista, era âncora da Rede Gazeta, apresentava o principal jornal 

do Espirito Santo, uma audiência flutuante de quase oitocentos mil expectadores diários, 

e eu fazia o trajeto de 110 quilometros por dia para morar em Guarapari. Então foram 

doze anos fazendo esse trajeto todos os dias, e as pessoas me perguntavam: Ted porque 

você não volta para Vitoria? E eu falei: porque vocês não sabem o que é amanhecer em 

Guarapari! Então é uma cidade que eu sempre defendi. Nós estamos colocando o nosso 

gabinete, e é por isso que eu estou aqui hoje também para colocar o nosso gabinete a 

disposição. Para convidar a câmara -porque eu já tenho muitos parceiros, vereadores 

aqui dentro – mas convidar a câmara para que nós possamos trabalhar juntos, como eu 

falei, de uma foram super apartidária. Eu acho que é muito importante quando nós 

colocamos sempre o desenvolvimento do nosso município, e o desenvolvimento do 

nosso estado, em primeiro lugar. E é por isso que nós dedicamos para cá- vou só fazer 

uma relação aqui mais de vereadores- o Isac Queiroz esta aqui também, a Rosana 

Pinheiro, eu não tinha falado o seu nome Rosana, não? Desculpe, me perdoe! E Léo 

Dantas. Então acho que agora está todo mundo citado, eu acho que cumprimentei todo 

mundo, mas se faltar alguém podem me falar. 

Vocês sabem que o trabalho do deputado federal é legislador, fiscalizador, mas nós 

temos também a questão das emendas que nós podemos trazer para ajudar o nosso 

Espirito Santo. E nesse sentido também eu gostaria de agradecer a abancada federal 

porque nós já colocamos...[03 CLAUDICEIA] ... As emendas nós podemos trazer para 

ajudar o nosso Espírito Santo. E nesse sentido também eu gostaria de agradecer a 

bancada federal que nós já colocamos mais de duzentos e cinqüenta milhões de reais em 

vários investimentos importantes no Espírito Santo, já resgatamos dinheiro também 

muito importante que estava travado em vários setores como Caixa Econômica, 

passando de quinhentos milhões de reais em investimento, na questão da saúde também. 

E, nós temos uma bancada federal bem afinada, para vocês terem uma idéia quem está 

tocando, por exemplo, o contorno do Mestre Álvaro, viu presidente, boa parte do 

dinheiro que esta sendo usado pelo DNIT é de emenda impositiva da bancada federal, 

então nós temos feito um trabalho muito importante nesse sentido. E as nossas emendas 

individuais, então como eu falei como eu priorizo muito Guarapari e  Guarapari nunca 

teve um Deputado Federal isso muito me honra. Nós estamos trazendo dinheiro, por 

exemplo, para o HIFA, trezentos mil reais para prefeitura municipal nós já colocamos 

duzentos e  cinqüenta mil para o castra móvel que infelizmente era o nosso objetivo que 

esse castra móvel pudesse ajudar nas mãos do vereador Fábio Veterinário ao só 

Guarapari, mas os municípios vizinhos para poder retirar, impedir que esses animais se 

reproduzam e provoque mais doenças, mas infelizmente me parece que essa emenda  foi 

encaminhada para outra área. Custeio básico de saúde, R$ 300.000,00 (trezentos mil 



reais);  R$ 100.00,00 ( cem mil reais) para APAE;  R$ 171.669,00 (cento e setenta e um 

mil, seiscentos e sessenta e nove reais) para o consórcio de saúde. Eu não sei se vocês 

sabem mais eu sou o primeiro parlamentar do Espírito Santo a colocar uma emenda 

inédita de R$ 5.000.000,00 (cinco milhões de reais) nos consórcio de saúde. Nunca 

nenhum deputado ou senador havia feito essa ação e como meu gabinete entendido que 

seria uma ação de muita importância, nós fizemos isso e hoje nós podemos atender a 

exames de baixa, média e alta complexidade em todo Espírito Santo. E as consultas que 

estão estancadas em vários municípios, então represadas e nós poderemos atender 

milhares e milhares de consultas dentro daquilo que o município entender que é 

prioridade basta ele comprar nos consórcio de saúde. Então eu estou bastante feliz por 

ter conseguido ter feito essa ação e nesse caso eu tenho que agradecer também ao 

Governador Renato Casagrande e a secretaria de saúde pela parceria porque foram eles 

que possibilitaram que fosse legalizada esse tipo de ação e que essa emenda pudesse 

chegar a setenta  e quatro municípios do Espírito Santo, incluindo Guarapari. 

Na área de agricultura a gente está colocando R$ 192.600,00 (cento e noventa e dois mil 

e seiscentos reais) em equipamentos; R$ 300.00,00 (trezentos mil reais ) para Todos os 

Santos, um caminhão Toco. 

Na área do esporte R$ 300.000,00 (trezentos mil reais), o vereador Dudu tem trabalhado 

comigo nesse sentido e nós estamos muito preocupados no momento em que o país 

atravessa uma questão social tão séria com desemprego, com doenças e onde nós 

percebemos um risco social muito grande nós estamos trabalhando com esporte e 

educação para resgate dessas crianças. Eu acho que vocês observaram que a poucos dias 

atrás Carlos Germano esteve aqui e nós estamos com uma proposta  de criar núcleos 

para retirar crianças desse risco social como eu falei e também convidá-las. E, em contra 

partida pedir que essas crianças freqüentem as escolas. Então é um investimento que nós 

estamos fazendo, nós estamos vendo a viabilidade de criar esses instituto junto com o 

Carlos Germano, boa vontade nós temos, nós precisamos de parcerias e eu espero contar 

com o município de Guarapari, contar com os vereadores daqui para que nós possamos 

junto com o vereador Dudu que está encabeçando que a gente possa  realmente  fazer 

com que seja um sucesso.  

Para cultura nós colocamos R$ 100.000,00 (cem mil reais). 

Na área de educação, IFES eu coloquei R$ 270.000,00 (duzentos e setenta mil reais) 

para o laboratório de engenharia elétrica. Um laboratório que já está pronto, nós 

estamos esperando só um momento adequado para ir lá e entregar, mas o reitor já me 

falou que já esta tudo direitinho, o diretor da escola aqui também, então nós estamos só 

esperando só o momento para que nós possamos realmente entregar para a população.  

Gostaria de dizer para vocês que nessa ação de fiscalização e legislador e fiscalizador eu 

tenho trabalhado intensamente na questão da BR 101, eu era da comissão de 

fiscalização da BR 101 mais com a saúda do prefeito, do ex-deputado Sérgio Vidigal foi 

como prefeito para Serra possibilitou essa abertura para que eu pudesse entrar como 

coordenador de fiscalização uma  função que eu tenho empenhado com muita ênfase, 

com muita vontade. E, mais uma vez eu conclamo a todos vocês os vereadores, todos 

que quiserem participar comigo nessa ação, inclusive o Rodrigo Borges tem feito 

algumas ações nesse setor uma vez nós participamos junto com a Senadora Rose para 

conseguir aquela...[04 ANA ] ... Uma vez nós participamos, junto com a senadora Rose, 

para conseguir aquela passarela lá de Reta Grande. Eu tenho só que agradecer a sua 



participação. Agradecer a Rose por estar sempre do nosso lado. Uma pessoa que abre 

portas. Uma senadora que realmente faz e traz divisas para o Espírito Santo. Eu acho 

que isso é de extrema importância, Rodrigo. E quero te dizer que a coordenação de 

fiscalização da BR-101 está a sua disposição. Quando você, ou qualquer vereador aqui 

quiser realizar algum tipo de ação, alguma reunião, a comissão estará à disposição. Nós 

estamos tendo um problema – volto a dizer – em relação à questão da covid que nos 

impede de fazer reuniões grandes. Que nos impede… Eu agora, por exemplo, estou 

marcando três reuniões em Brasília com a ANTT para atender o prefeito de Viana. Já 

atendemos a prefeitura de Rio Novo do Sul, Cachoeiro, Anchieta. Estamos trabalhando 

aqui com a prefeitura de Guarapari nesse sentido. Mas a covid tem atrapalhado algumas 

ações em conjunto, como a gente gostaria de fazer com audiências públicas, que seriam 

importantes; seminários. Mas, infelizmente, em função disso, a gente não tem 

conseguido. E a minha função, não só de fiscalizador, mas, também, tenho a função de 

legislar, criar leis. E, nesse sentido, mais uma vez, Guarapari é protagonista. Porque, 

vereador Dudu, eu conheci a Virgínia, que é do Instituto Adotando com o Coração, uma 

vez almoçando, lá em Vitória, no Horto. E ela me falou que cuidava do Instituto de 

Adoção. Aí, coincidentemente, eu falei: „olha, eu também sou adotado e gostaria de 

saber se você tem algum projeto que você gostaria de desenvolver a nível federal‟. E ela 

me falou: “Ted, eu tenho alguns projetos”. Eu não sei se vocês tem noção, mas como 

nós somos quinhentos e treze deputados federais em Brasília, há uma dificuldade muito 

grande de se aprovar projetos. Muitas vezes a pessoa tem dois, três, quatro, cinco, seis 

mandatos na Câmara Federal e não consegue aprovar um projeto. Eu estou a dois anos e 

pouco e nós temos, na semana que vem, a votação de um projeto que foi criado dentro 

de Guarapari, pelo Instituto Gerando com o Coração, que pode se tornar lei. Então eu 

tenho muito orgulho disso. E isso nasceu aqui de Guarapari, com a Virgínia, Instituto 

Gerando com o Coração. E o que seria esse projeto? Muitas crianças são adotadas 

tardiamente. E essas crianças, quando são adotadas, elas já vêm com a Identidade e o 

CPF. Isso impossibilita uma troca.Porque, normalmente, quando a criança, ela é adotada 

recém-nascida, ela já vem com a certidão de nascimento dos pais adotivos e não do 

biológico. Mas, no caso de adoção tardia, cria-se essa situação de insegurança jurídica e 

emocional das crianças. Eu posso dizer para vocês de cadeira, porque como eu sou 

adotado, a coisa que eu mais queria quando eu era adolescente era ter o sobrenome é 

Martins, que era da família que me adotou. Mas eu tive que manter o Conte porque eu já 

tinha certidão de nascimento quando eu fui lá pra casa. Isso é muito importante porque 

muitas crianças que sofrem... Não foi o meu caso! No meu caso eu sempre fui amado, 

graças a Deus. Mas crianças que sofrem abandono, espancamento, todo tipo de 

violência, violência sexual, essas crianças, a última coisa que elas querem, é ter alguma 

relação com os pais biológicos que fizeram ela sofrer. Então elas precisam da alteração 

dessa documentação de CPF e Identidade. E nós temos já o apoio maciço da comissão 

que está analisando esse projeto. E, na semana que vem, creio eu, que já vai ser 

aprovado e vai ser enviado para a CCJ. Mas aí a CCJ é só uma questão realmente legal. 

E depois ser enviado para o Senado para se tornar lei. Então nós estamos, assim, perto 

de, com dois anos e meio de mandato, já ter um projeto aprovado na Câmara Federal. 

Um lugar que realmente é muito difícil de se conseguir passar projetos. Bom, já falei 



aqui sobre a questão de trabalhar em conjunto. E vou encerrar me colocando à 

disposição de vocês, mais uma vez. Guarapari tem um deputado federal! Guarapari quer 

trabalhar com os vereadores daqui. O deputado federal quer trabalhar com o prefeito. Eu 

quero trabalhar com todos vocês. E entenda o seguinte: eu não deixo levar polarização 

para dentro do meu gabinete. Meu gabinete está aberto para todas as pessoas, para todo 

o Estado, para todas as pessoas que querem construir um Brasil melhor. Então eu não 

me deixo levar por essas questões realmente de polarização, porque eu acho que nós 

precisamos hoje é de emprego. Nós precisamos realmente de uma divisão que renda 

melhor. Nós precisamos de bons projetos para unir as pessoas e não projetos que 

possam desagregar as pessoas. Nós precisamos de um país estável onde as empresas 

internacionais, onde os grandes investidores internacionais queiram colocar dinheiro e 

não retirar dinheiro. O meu pensamento é um pensamento de unificação. É um 

pensamento realmente progressista onde nós possamos um ajudar o outro para que nós 

tenhamos realmente um país melhor. Eu nunca vi nenhuma Nação onde não tenha o 

tripé…[05 SAMUEL ] ... Eu nunca vi nenhuma nação onde não tenha o tripé apoiado 

numa Constituição ser uma nação próspera. E não vejo caminho para o Brasil se não for 

dessa forma. Muito obrigado a todos vocês. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Nesse 

momento o Vereador Fábio Veterinário vai entregar a Moção ao Deputado Federal Ted 

Conte, a Tevê vai estar dando... as pessoas que estão em casa que estão nos 

acompanhando nesse momento, esse é o Deputado Federal Ted Conte que está aqui 

conosco na câmara municipal. 

O SERNHOR TED CONTE (DEPUTADO FEDERAL) – Eu gostaria de pedir a 

permissão a todos vocês, estou a disposição ainda, caso alguém queira estar me 

perguntando alguma coisa, eu estou a disposição, mas eu estou em sessão nesse 

momento. E eu saí para poder vir aqui, como a gente está fazendo sessão online, eu sai 

para poder vir aqui conversar com vocês, como falei me colocar a disposição, mas assim 

que possível, eu vou ter que me retirar, porque senão, eu perco a votação e aí o meu 

lado como deputado federal e legislador vai ficar um pouco complicado. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Fique à 

vontade e conte conosco aqui na câmara municipal e sempre que quiser o espaço está 

aberto para levar essa mensagem ao povo de Guarapari às suas ações e essa construção 

e parceria pelo bem do povo da nossa cidade. 

O SERNHOR TED CONTE (DEPUTADO FEDERAL) – Muito obrigado Presidente, 

muito obrigado a todos os vereadores e a todos que estão nos acompanhando. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Peço ao 

nobre Secretário que faça a leitura dos expedientes e informativos dos Srs. Vereadores. 

O SENHOR SECRETÁRIO AD-HOC (OLDAIR ROSSI) –Lê: Projeto de Lei nº 

121/2021 de autoria do Vereador Fábio Veterinário. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Baixado 

às comissões. 

O SENHOR SECRETÁRIO AD-HOC (OLDAIR ROSSI) – Lê: Projeto de Lei nº 

138/2021 de autoria do Vereador Oldair Rossi. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Baixado 

às comissões. 

O SENHOR SECRETÁRIO AD-HOC (OLDAIR ROSSI) – Lê: Projeto de Lei nº 

168/2021 de autoria do Vereador Marcelo Rosa. 



O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Baixado 

às comissões. 

O SENHOR SECRETÁRIO AD-HOC (OLDAIR ROSSI) – Lê: Projeto de Lei nº 

172/2021 de autoria da Vereadora Rosana Pinheiro. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Baixado 

às comissões. 

O SENHOR SECRETÁRIO AD-HOC (OLDAIR ROSSI) – Lê: Projeto de Lei nº 

175/2021 de autoria do Vereador Denizart Luiz do Nascimento. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Baixado 

às comissões. 

O SENHOR SECRETÁRIO AD-HOC (OLDAIR ROSSI) – Lê: Projeto de Lei nº 

179/2021 de autoria do Vereador Wendel Lima. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Baixado 

às comissões. 

O SENHOR SECRETÁRIO AD-HOC (OLDAIR ROSSI) – Lê: Projeto de Lei nº 

182/2021 de autoria da Vereadora Sabrina Astori. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Baixado 

às comissões. 

O SENHOR SECRETÁRIO AD-HOC (OLDAIR ROSSI) – Lê: Projeto de Lei nº 

183/2021 de autoria do Vereador Zé Preto. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Baixado 

às comissões.  

O SENHOR SECRETÁRIO AD-HOC (OLDAIR ROSSI) – Encerrado Sr. Presidente! 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Baixado 

às comissões de todos os expedientes normativos dos senhores vereadores nós iremos 

entrar agora nas matérias constantes na pauta. Por isso...[06 RUTH ] ... matérias 

constantes na pauta, por isso, gostaria de salientar o plenário, se algum vereador gostaria 

de pedir votação em bloco? 

Pela Ordem o Vereador Rodrigo Borges! 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES – Vou pedir votação em 

bloco presidente, de todas as proposições, moções, voto de louvor e pesar! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – O pedido de Vossa 

Excelência, do Vereador Rodrigo Borges é regimental, por isso irei colocar em 

apreciação do plenário! 

Os senhores vereadores que autorizam, permaneçam sentados! (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos Presentes! 

Solicito ao secretário que faça a leitura de todos os requerimentos, indicações, 

indicações e moções que estão no Pequeno Expediente! 

O SENHOR SECRETÁRIO AD HOC (OLDAIR ROSSI) Lê – Requerimento nº 101/20 

21 de autoria do Vereador Denizart, Zazá. 

Indicação nº 302/2021de autoria do Vereador Fábio Veterinário. 

Indicação nº 303/2021de autoria do Vereador Fábio Veterinário. 

Indicação nº 402 2021 de autoria da Vereadora Sabrina Astori, queríamos aqui deixar 

claro que a Sabrina Astori, entrou em trabalho de parto nessa tarde, está lá no IFA, e se 

Deus quiser vai ocorrer tudo certo, e que venha essa criança com muita saúde aí, 

Miguelzinho vai nascer, parabéns Sabrina e família! 

Não podemos ler os indicativos da Sabrina que é o 404 e o 419! 



Indicação nº 606/2021 de autoria do Vereador Denizart, Zazá. 

Indicação nº 607/2021 de autoria do Vereador Denizart, Zazá. 

Indicação 795/2021 de autoria do Vereador Oldair Rossi...[07 KELEM ] ... O SENHOR 

SECREÁRIO AD-HOC (OLDAIR ROSSI) Lê: Indicação n° 795/2021 de autoria do 

vereador Oldair Rossi. 

Lê: Indicação n° 809/2021 de autoria do vereador Oldair Rossi. 

Lê: Indicação n° 892/2021 de autoria do vereador Oldair Rossi. 

Lê: Indicação n° 795/2021 de autoria da vereadora Rosana Pinheiro. 

Lê: Indicação n° 894/2021 de autoria da vereadora Rosana Pinheiro. 

Lê: Indicação n° 885/2021 de autoria do vereador Rodrigo Borges. 

Lê: Indicação n° 893/2021 de autoria do vereador Rodrigo Borges. 

Lê: Indicação n° 1091/2021 de autoria do vereador Max Junior. 

Lê: Indicação n° 1092/2021 de autoria do vereador Max Junior 

Lê: Indicação n° 1100/2021 de autoria do vereador Dito Xaréu. 

Lê: Indicação n° 1101/2021 de autoria do vereador Dito Xaréu. 

Lê: Indicação n° 1226/2021 de autoria do vereador Fábio Veterinário e Wendel Lima. 

Lê: Indicação n° 1230/2021 de autoria do vereador Dudu Corretor. 

Lê: Indicação n° 1231/2021 de autoria do vereador Dudu Corretor.  

Lê: Indicação n° 1239/2021 de autoria do vereador Professor Luciano. 

Lê: Indicação n° 1240/2021 de autoria do vereador Professor Luciano... [08 

CLAUDICEIA] ... O SENHOR SECRETÁRIO AD-HOC ( OLDAIR ROSSI ) LÊ -  

Indicação Nº 1239/2021 de autoria do Vereador Professor Luciano.  

O SENHOR SECRETÁRIO AD-HOC ( OLDAIR ROSSI ) LÊ -  Indicação Nº 

1240/2021 de autoria do Vereador Professo Luciano.  

O SENHOR SECRETÁRIO AD-HOC ( OLDAIR ROSSI ) LÊ -  Indicação Nº 

1242/2021 de autoria do Vereador Zé Preto.   

O SENHOR SECRETÁRIO AD-HOC ( OLDAIR ROSSI ) LÊ -  Indicação Nº 

1243/2021 de autoria dos Vereadores Fábio Veterinário e Wendel Lima.   

O SENHOR SECRETÁRIO AD-HOC ( OLDAIR ROSSI ) LÊ – Moção Nº 167/2021 

de autoria do Vereador Oldair Rossi.   

O SENHOR SECRETÁRIO AD-HOC ( OLDAIR ROSSI ) LÊ -  Indicação Nº 

171/2021 de autoria do Vereador Rodrigo Borges.   

O SENHOR SECRETÁRIO AD-HOC ( OLDAIR ROSSI ) LÊ -  Indicação Nº  

264/2021 de autoria do Vereador Max Júnior.   

O SENHOR SECRETÁRIO AD-HOC ( OLDAIR ROSSI ) LÊ -  Indicação Nº 

273/2021 de autoria do Vereador Professor Luciano.   

O SENHOR SECRETÁRIO AD-HOC ( OLDAIR ROSSI ) LÊ – Moção Nº 276/2021 

de autoria do Vereador Zé Preto.    

O SENHOR SECRETÁRIO AD-HOC ( OLDAIR ROSSI ) LÊ -  Moção Nº 277/2021 

de autoria do Vereador  Izac Queiroz.    

O SENHOR SECRETÁRIO AD-HOC ( OLDAIR ROSSI ) LÊ - Moção Nº 278/2021 de 

autoria do Vereador Leo Dantas. 

O SENHOR SECRETÁRIO AD-HOC ( OLDAIR ROSSI ) LÊ – Moção Nº 279/2021 

de autoria da Vereadora Sabrina Astori.  

O SENHOR SECRETÁRIO AD-HOC ( OLDAIR ROSSI ) LÊ -  Moção Nº 280/2021 

de autoria do Vereador Denizart Luiz.   



O SENHOR SECRETÁRIO AD-HOC ( OLDAIR ROSSI ) LÊ -  Indicação Nº  

282/2021 de autoria do Vereador Fábio Veterinário...[09 ANA ] ...  moção nº.282/2021, 

de autoria do vereador Fabio veterinário. 

Voto de Pesar nº.032/2021, de autoria do vereador Wendel Lima. 

Voto de Pesar nº.034/2021, de autoria do vereador Wendel Lima. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Pela 

ordem o vereador Rodrigo Borges. 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO BORGES – Cumprimentar a mesa, os 

vereadores. Vim aqui para registrar e falar sobre o Antônio Lira Ribeiro, Toninho 

Cação, meu amigo. Também fiz oVoto de Pesar. Não conseguiu chegar. O vereador 

Wendel… Mas é merecido a homenagem da Casa. Toninho era funcionário público, 

topógrafo. Medi muitos terrenos com ele. Meu amigo pessoal. Toninho não se vacinou. 

Tinha medo. Toninho tinha medo de injeção. E aconteceu o que aconteceu. É para a 

gente refletir. Toninho era muito querido, tricolor. Meu amigo.E é com muita tristeza 

que eu venho aqui me referir a ele. Meus sentimentos aos familiares e um pesar a todos 

os funcionários públicos. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT‟ANA LIMA) –A leitura 

foi encerrada às 15horase 55 minutos. Foi exatamente o horário que o vereador Rodrigo 

Borges pediu a palavra. Então, nesse momento, como nós já iniciamos o pequeno 

expediente, nós vamos colocar em processo de votação para conclusão. 

Em votação todas as indicações, requerimentos, moções e voto de pesar que foram lidos 

na leitura dinâmica. 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. 

Aprovado por unanimidade dos presente. 

Encerrado o pequeno expediente, entraremos no horário dos oradores.  

Com a palavra a nobre vereadora Rosana Pinheiro. 

A SENHORA VEREADORA ROSANA PINHEIRO – Boa tarde a todos os presentes, 

aos vereadores, mesa, a todos que estão aqui presentes e a você, população que nos 

acompanham pelas redes sociais por meio da TV Guarapari. Venho aqui falar das 

minhas indicações. Primeiramente, quero parabenizar o deputado Ted Conte, que aqui 

esteve, pela sua atuação, pelos trabalhos realizados. E, também, pra falar das minhas 

indicações. Eu fiz uma indicação que foi protocolada nesta Casa no dia 26 de maio. 

Trata-se de um centro de reabilitação pós covid, onde a gente traz aí fisioterapeutas, 

terapeutas ocupacionais, fono, educadores físicos, psicólogos. E, assim, é interessante 

que a gente tem tido muitas reclamações de pessoas que tiveram covid e tem muitas 

sequelas. Então eu fiz essa indicação… [10 SAMUEL] ... Então eu fiz essa indicação, 

foi um pedido de algumas pessoas também, e nós fizemos essa indicação, e espero 

realmente que o prefeito atenda esse pleito. Já existe inclusive, na casa um projeto de lei 

que também trata de um centro de reabilitação, acredito eu, que é pós-Covid, que é do 

Vereador Luciano, mas o dele é um projeto de lei, o meu é uma indicação. E também 

venho aqui falar sobre a rota do ônibus Transcol. Hoje o Transcol ele vem até Setiba, 

Trevo de Setiba. Então assim, por que não Vereador Izac, vir até Kubistchek, porque 

atenderia a nossa população. Eu trabalhei por mais de quinze anos aproximadamente, e 

eu tinha que pegar ônibus Planeta todos os dias, e sai muito custoso. Então assim, um 

Transcol não é tão caro, e facilitaria e muito a vida dos nossos munícipes aqui. Então, 

fica aqui também esse pedido. Esse Transcol faria a linha de Vila Velha até hoje, até a 

Praça Vitória em Kubitscheck. Também atravessei um projeto de lei de uma moradora a 

Luciana Loira, é uma liderança, e na região dela não tinha, a rua era projetada, não 

chegava, não era reconhecida. Então, ela nos procurou e nós fizemos um projetinho de 

lei para atender a população lá. E quero aqui dizer do meu orgulho também em fazer 



parte desta casa, junto com os meus nobres vereadores. Hoje a nossa câmara está aí em 

primeiro lugar em transparência. É bom não é Vereador Izac, quando a gente trabalha 

com vereadores numa casa de leis, aonde ela é olhada com respeito. E o Tribunal de 

Contas aí nos concedeu esta grande graça, mérito do presidente desta casa, mas digo 

mais, mérito também de cada um dos vereadores que cooperam e que fazem a sua parte. 

Queria também conceder um espaço para o Vereador Luciano. 

O SENHOR VEREADOR PROFESSOR LUCIANO – Boa tarde a todos os vereadores, 

mesa diretora, ao publico que nos assiste aqui da tribuna e das suas residências, a 

imprensa aqui presente. Venho nessa tarde fazer uma homenagem ao nosso amigo Dr. 

Siciliano. Dr. Siciliano é mineiro, paulista fica ali na divisa, é radicado na cidade de 

Extrema em Minas Gerais. O Dr. Siciliano tem uma história bonita, ele é uma pessoa 

que veio para Guarapari como turista, fazendo turismo, conhecendo a nossa cidade, e 

acabou comprando um apartamento e depois virou aquele morador de temporada, e 

sofreu um acidente e escolheu Guarapari para se reabilitar. E assim, a nossa cidade ela 

tem esse legado, esse vigor, que é da questão voltada para a saúde, um ambiente muito 

propicio. E a gente fica muito feliz e gostaria que esse fator fosse mais explorado por 

nossas autoridades, pelo nosso poder executivo, o governo do estado. E a gente fica 

feliz Dr. Siciliano, a gente faz essa homenagem ao senhor, e espera que Guarapari 

sempre receba pessoas assim que venham para agregar e contribuir para o 

desenvolvimento da cidade. Também quero agradecer aos médicos veterinários, ao Dr. 

Fábio Veterinário, ontem foi o Dia do Médico Veterinário... é hoje? Isso! quero 

aproveitar e parabenizar pelo trabalho prestado aí em nossa cidade, em nosso estado e 

no nosso país. Um grande abraço a todos e que Deus abençoe e uma boa tarde. 

A SENHORA VEREADORA ROSANA PINHEIRO – Uma boa tarde a todos, e mais 

uma vez deixo aqui a minha gratidão a toda a população.  

O SENHOR SECRETÁRIO AD-HOC (OLDAIR ROSSI) – Lê: Vereador Dudu 

Corretor... [11 RUTH ] ... O SENHOR VEREADOR CARLOS EDUARDO DOS 

SANTOS NASCIMENTO –Boa tarde Presidente! Boa tarde nobres colegas! 

Cumprimentar também a plateia, Doutor Gustavo! A Imprensa! 

Momento de muita alegria de estar aqui hoje, que nós completamos aquele evento de 

esporte na semana retrasada, e estamos iniciando o outro dia 11 e dia 12 no Sesc, que é 

a parte do futsal masculino no e feminino, encerrando também a primeira etapa aqui no 

município de Guarapari! Mas uma coisa que me traz aqui nessa tarde de hoje, feliz por 

fazer parte de um grupo que está trabalhando, proativo, presidente quero te parabenizar 

pelo excelente trabalho, e nós todos juntos ali com o senhor, possamos alcançar o 

primeiro lugar muito merecido! Então eu peço uma salva de palmas pelo seu trabalho, 

você merece, o seu empenho! (palmas)  

Gostaria também agora ele está falando sobre o Bairro Ipiranga, onde ficamos ali com 

dez dias, um vazamento que deu lá, eu não entendo muito bem, mas uma parte do 

esgoto, um tampão lá estourou, e por não ter a manilha anterior, na descida ali do 

Benedito trouxe um transtorno não só para o Ipiranga, mas também trouxe um 

transtorno maior também para o Baixo Kubitschek, quem passava perto ali do Tcheco 

do Golaço, a água vazava ali para o esgoto e ia até do outro lado da rua, quem passava 

de bicicleta, quem passava de carro ou a pé, ficava intransitável, está esquisito demais, 

em pleno dias que nós vivemos hoje, não podemos ter um tipo de coisa, mas graças a 

Deus, solicitamos ao poder executivo através do Secretário de Odivan, e ali tivemos 

com as máquinas e sanamos parte do problema, mas ainda,falei com o poder executivo 

que nós temos que manilhar aquela parte anterior, ali atrás, porque aquela parte ali, ela 



que traz os resíduos passam tudo ali, não adianta você manilhar tudo e deixar uma parte 

aberta, então nós vamos ali e já se colocaram à disposição para colocar aquela manilha 

ali! Então eu quero agradecer, porque solucionou parte do problema, e a comunidade 

agradece! Fico muito feliz de estar participando dessa gestão, tem feito um trabalho, 

tenho aprendido muito, e graças a Deus nesse bom tempo que estou passando aqui na 

Câmara tenho crescido muito com os amigos, com os irmãos aí que nós temos aí pouco 

tempo, mas o pouco tempo, eu já peguei uma boa experiência do que é lidar com o 

povo, o eu é lidar com mandato, nós temos que ter compromisso, e quando o vereador, 

ele se ausenta no seu bairro, o vereador não está presente no seu bairro e tem as 

demandas, aí fica muito difícil, então nós temos que ir de encontro ao problema para 

poder para estar resolvendo! E como todo mundo aqui teve voto em tudo quanto é 

bairro, todos os bairros aí a maioria todo mundo teve voto, mas nós temos a maioria dos 

porque na nossa comunidade, é onde nós somos mais cobrados, mas nós vamos aí, o 

prefeito já garantiu a cobertura da Pracinha do Olaria, o prefeito está me garantindo 

também o espaço para a escola de samba lá no Olaria, um galpão para a escola, que vai 

ser muito benéfico ali para aquela região! 

Agora vou passar a palavra para o Max Júnior, está muito ansioso para falar, não é 

Max?! (risos) 

O SENHOR VEREADOR MAXWELL JOÃO DOS SANTOS JUNIOR – Boa tarde 

Presidente! Boa tarde demais vereadores! Boa tarde público presente que nos assistem 

através das redes sociais, através da TV! 

Venho hoje a tribuna para primeiro parabenizar o Deputado Federal Ted Conti pelas 

emendas que tem destinado aqui para o município de Guarapari, ao todo foram 

aproximadamente 2,5 milhões deixado no município, e como tem um reduto eleitoral 

muito forte aqui, e teve, eu acho que Guarapari nunca teve tanta emenda de um 

deputado federal para o nosso município, e uma dessas emendas que eu quero ressaltar 

que são trezentos mil para o esporte e cem mil para a cultura, eu chamo atenção aqui da 

secretaria de esporte, da SETAC, não, da secretaria de turismo, porque duas emendas 

dessas: uma de trezentos e a outra de cem mil, elas tiveram um impedimento técnico, 

então o secretário e sua equipe técnica ali também, tem que fazer por onde, vai ter o 

prazo agora no dia dezoito até o dia vinte e oito de setembro, então se não enquadrar a 

emenda, vereador, a gente vai perder, e você conseguir quatrocentos... [12 KELEM ] ... 

Se não enquadrar a emenda vereador, a gente vai perder. E você conseguir quatrocentos 

mil reais de emenda para o município não é fácil! Esses trezentos mil que foram 

destinados ao esporte pode comprar equipamentos para a ginástica popular, para serem 

colocados nas praças de Guarapari. Esses cem mil que foi destinado a cultura, pode ser 

investido no teatro, na música, na dança. Então o município tem do dia 18 até o dia 28 

desse me para se enquadrar, senão a gente vão perder essas emendas. 

Só fazer um breve relato sobre os banheiros, que me cobraram hoje ali na Praia do 

Morro, alguns proprietários de quiosques, alguns turistas também me procuraram, 

querendo saber sobre o funcionamento dos banheiros, que tem dar uma solução! O 

vereador Izac já cobrou isso também aqui em plenário. Só para finalizar a minha fala, 

presidente, vou pedir mais trintas segundos! 

Na tribuna, na sessão anterior, eu tinha comentado sobre o deputado estadual Carlos 

Von, e algumas pessoas me questionaram sobre o que foi dito aqui, vereador Dudu, 



sobre a lei da Onda que foi criada, e só para que vocês possam entender. Essa lei foi 

criada no município de Vila Velha, é uma onda que está a quatro quilômetros da costa, 

que pra gente não tem importância nenhuma, e eu acho que não tem relevância também 

para o munícipe. Ele diz que tem noventa por cento dos votos em Guarapari, ainda me 

faz essa lei em Vila Velha! Poderia ter feito pelo menos em Setiba, em Setibão, para 

prestigiar as pessoas de Guarapari, mas não fez! Criar essa Lei da Onda é como se cria-

se, vereador Zé Preto, a Lei do Vento em Meaípe! Meaípe venta muito, vento sul, e não 

vai ter importância nenhuma! Essa é a minha fala que eu deixo aqui nesta tarde. 

Obrigado vereador. 

O SENHOR SECREÁRIO AD-HOC (OLDAIR ROSSI) – Próximo vereador Rodrigo 

Borges. 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES – Cumprimentar a mesa 

diretora, os vereadores, o público que nos assiste aqui e o público que nos assiste em 

casa.  

Eu quero falar alguns temas aqui. Um eu vou me referir a senadora Rose de Freitas que 

foi citada agora pouco, e do trabalho que ela tem feito no município, vereador Dantas. 

Aqui no município, em Reta Grande, teve um clamor por um túnel ali, a mais menos 

dois anos atrás, quando então nem o projeto da ECO 101 os moradores tinham acesso. 

Conseguimos o acesso, conseguimos levar a demanda deles ecoando de lá. Procurei a 

senadora Rose de Freitas, me colocou na frente do Presidente Nacional da NTT em 

Brasília, junto com o Adriano Pavesi, um morador de Reta Grande, e Gilson que na 

oportunidade era o presidente. Expusemos todas as questões que estiveram lá. Lá em 

Brasília falaram, que fizeram duas audiências públicas. Pasmem vereadores,  uma 

audiência pública para discutir isso em Brasília e a outra em Vitória. Desse jeito não se 

faz audiência pública porque o morador do interior nunca vai chegar nem em Vitoria 

quanto mais em Brasília. Daquela forma eu expus que Reta Grande era a única 

comunidade que é cortada ao meio, que não foi levado isso em consideração, de um 

lado tinha equipamento comunitário e no outro também. Colocamos a dificuldade dos 

moradores, conseguimos depois de dezenas de reuniões com a Eco 101, com a NTT, 

tanto do estado quanto de lá, então que fosse destinado uma passarela, vereador, para 

aquela comunidade. Esperamos que após esse trecho ser terminado vem a passarela, foi 

isso que eles explicaram para a senadora, e isso que explicaram para mim, e isso eu 

passei para a comunidade. Inclusive a passarela nós vamos dar ao rapaz que tinha 

síndrome de down que morreu de Covid, o nome da passarela.  

Assim eu quero falar pra vocês que como teve essa demanda que a vereadora Rose de 

Freitas teve, essa semana a convidei para entregar o Guará de Ouro para ela, por todas 

as participações que ela vem fazendo no município, ela foi a senadora mais votada no 

município a sete anos atrás com vinte e dois mil votos, campanha da qual eu participei... 

[13 CLAUDICEIA ] ... Fazendo no município e ela foi a Senadora mais votada no 

município a sete anos atrás com vinte e dois mil votos, campanha da qual eu participei. 

Expliquei a Senadora já na oportunidade do convite que ela aceitou prontamente, 

Presidente, confirmou a presença. Expliquei a dificuldade passada para mim pela 

secretaria municipal de saúde, algumas coisas precisam ser feitas em Brasília para que 

conseguimos resultado mais eficaz no atendimento da saúde, e ela falou para  mim 

então Rodrigo com a resposta do ofício da secretária encaminhe para mim que vou aqui 

entrar e providenciar tudo que for possível ser feito. A Senadora Rose de Freitas ela 

hoje é a Presidente da Comissão do Orçamento do Congresso, ela ocupa uma posição 

muito importante e valiosa a nível nacional, importantíssimo para o nosso Estado. Uma 

pessoa responsável, já teve mais de oito mandatos, então temos uma aliada importante e 

que está à disposição do município e do estado e do nosso município.  



Bom, de outra forma quero falar aqui outro assunto sobre o ITR, o ITR estou fazendo 

agora os munícipes do interior uma peregrinação no interior onde vou explicar para 

cada um sobre a importância de se aderir a indicação aprovada nesta Casa. Isso vai dar 

mais autonomia vereador, pois quando o município fizer o convênio com o governo 

federal nós vamos aumentar, ficar com todo recurso do ITR e se o prefeito atender a 

Indicação, vereador, presidente e esse aumento de recurso for para o fundo de 

desenvolvimento o produtor rural vai ter mais autonomia, mais independência para que 

ele consiga ter a máquina para ele fazer o poço, o trator ou o que ele precisar. Sem 

precisar do pires na mão do Poder Executivo e  sim, uma participação mais eficaz do 

conselho onde o fundo é gerido. Essa é a minha função, buscar caminhos, usar do que 

pode ser feito com pé no chão. 

Quero falar aqui agora sobre o PPA que já está apresentado na Casa, falar vereador 

Oldair Rossi, que está no PPA o posto de saúde do Bairro Aeroporto, está contemplado 

no PPA. Tem três postos de saúde contemplados no PPA; Bairro Aeroporto, Bairro 

Ipiranga, e Roberto Calmon, vereador Marcelo Rosa. Faltou o do Bela Vista porque nós 

lá nós temos dezoito mil contribuintes para duas equipes e um posto de saúde só. 

Precisamos ter essa atenção agora no PPA. Pois é naquela região, o do Bela Vista que 

atende São Gabriel, São José, Nossa Senhora da Conceição. Muito bem lembrado 

vereador Izac, mas esse detalhe aí foi no decorrer do discurso. Bom de outra forma não 

analisei lá no PPA também a ponte, pois foi prometida numa campanha eleitoral uma 

ponte onde corta o canal, se ela quer aonde for não importa mais ela tem que estar 

prevista, porque... (acabou o tempo) 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Mais trinta segundos, 

para concluir.  

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES - ... O povo de Guarapari 

necessita de entender como funciona o processo se não amanhã vai ter gente falando 

que não estava no PPA ou na LDO que eles mesmos apresentaram para nós. Obrigado! 

O SENHOR SECRETÁRIO AD-HOC ( OLDAIR ROSSI ) – Próximo Vereador 

Denizart Luiz do PODEMOS.   

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO – Boa tarde a todos 

presentes, câmara de Vereadores. 

Presidente antes de iniciar a minhas palavras eu gostaria de fazer uma homenagem...[14 

ANA ] ... Eu gostaria de fazer uma homenagem. Pede para o Doquinha, fazendo favor, 

porque a professora já está aqui há algum tempo. A professora Rutileia Gusmão. 

Gostaria, professora, que a senhora viesse aqui receber a nossa homenagem, a moção de 

congratulação. Professora de libras no município de Guarapari, o qual nós solicitamos 

que seja implementado aqui na câmara de vereadores o código de sinais. (É feita a 

entrega da homenagem a senhora Rutileia Gusmão). Dando continuidade, nós temos 

dificuldades no interior. Gente, isso daqui é uma estrada muito importante no município 

de Guarapari. Ela liga o bairro Village a Amarelos, a BR-101. Isso daí é o bairro 

Palmeiras! Nós estamos no bairro Palmeiras, próximo à Lagoa Dourada. Ali tem uma 

laje de pedra enorme a qual fizeram ali, colocaram um cascalho de um lado e o outro 

lado está daquele jeito ali. Esse pobre desse caminhoneiro foi passar ali com a madeira e 

aconteceu aquilo ali. Pode voltar Doquinha esse caminhão desse rapaz aí. Então, o 



sofrimento daquele pessoal que precisa passar por ali. Ali nós temos um dos parques 

mais importantes, que é o Acquamania e o hotel Flamboyant. O Marcos Azevedo, o 

cabelo dele está mais branco do que o meu de tanto solicitar ajuda para aquilo ali. Não 

só ele como toda a comunidade. Eu estive no conselho de Agricultura, onde a Lúcia… 

A Lúcia deve estar me ouvindo, me vendo aqui agora falando e cobrando por vocês aí, o 

pessoal de Amarelos a situação aí de Palmeiras. Uma coisa tão simples de consertar 

aquilo ali. Falta vontade de acertar e consertar aquilo ali para aquela comunidade acabar 

com o sofrimento. Então nós estamos aqui mostrando e mostrando a verdade! Pode 

passando, Doquinha, se tiver mais coisas aí. Então o videozinho pode liberar aí. Então 

ali como sofre a situação daquela região. Village do Sol está largado lá, abandonado. 

Praia do Sol nem se fala. Ilha do Sol mais ainda. São regiões ali próximo à Santa 

Mônica, à Setiba, à Paturá, a nossa região, a qual nós estamos dando toda atenção ali. 

Mas estamos vendo que a dificuldade na estrutura do município de Guarapari, de 

estrutura de máquinas e equipamentos vem fazendo com que essa população sofra. No 

interior de Guarapari nós temos locais em que a estrutura pra chegar lá está difícil. E 

hoje, na nossa reunião, a gente ouviu os conselheiros, àqueles que dão atendimento ao 

nosso homem do campo.Só temos um trator no município de Guarapari. Ele trabalha 

quatro dias e fica quatro meses quebrado consertando. E aí vai! Um ano, não é vereador 

Zé Preto? As máquinas do conselho já não tem mais nenhuma. Nós não temos nenhuma 

máquina mais no conselho de Agricultura do município de Guarapari! E o município de 

Guarapari foi um dos maiores produtores de café esse ano aí.Disparou! E ninguém faz 

nada por eles. Aqui tem muita gente para levar fofoca para o prefeito. Fofoca para o 

prefeito tem demais! E, por incrível que pareça, até dentro dessa Casa. Então as coisas, 

gente, são dessa forma. Então para levar verdadeira as coisas, os fatos que acontecem no 

município, até mesmo por parte dos conselheiros, que são secretários – muito deles – 

eles ficam pequenos na hora de conversar e mostrar essas coisas; as realidades do 

município de Guarapari. Mas nós estamos aqui para isso! Somos da luta independente, 

da vida independente, da causa independente para poder estar cobrando e mostrando 

porquê nós viemos e estamos aqui nessa Casa. Não é fácil! TV Guarapari, por favor, a 

nossa repórter aí, vamos lá fazer uma visita aí para o meu pedido? Mostre para o 

município de Guarapari o sofrimento lá. Porque, talvez, assim, até chegar ao Estado que 

também poderá ajudar ali para poder resolver esse problema ali do bairro Palmeiras… 

[15 SAMUEL ] ... problema ali do bairro Palmeiras. Ali um trabalho bem feito ali de 

uma pessoa que tenha conhecimento com infraestrutura, com trabalho ali de máquinas e 

equipamentos, resolver aquilo. Pelo menos, não tem como fazer tudo até o asfalto de 

cima, mas faça alguma coisa, faz um paliativo que vale a pena. Trouxemos para o 

município de Guarapari, doze toneladas de revisol! E mês mais mês estão chegando aí 

já. Eu acho que com certeza, com doze toneladas de revisol, eu acho que com certeza, 

que nós estamos trabalhando para ajudar o município. Eu espero que o município faça a 

parte dele e olhe para a população e ajuda a população sofrida no município de 

Guarapari. Boa tarde a todos!  

O SENHOR SECRETÁRIO AD-HOC (OLDAIR ROSSI) – Lê: Vereador Dito Xaréu 

do PSDB. 



O SENHOR VEREADOR MARCIAL DE SOUZA ALMEIDA –Boa tarde Presidente, 

Mesa Diretora, nobres pares, a imprensa, servidores desta casa, os homenageados, boa 

tarde assessores, boa tarde Guarapari. Obrigado meu Deus por mais essa oportunidade 

de estar falando para a população de Guarapari. Presidente, vereadores, população de 

Guarapari, povo que nos assiste, a minutos atrás nós tivemos aqui a presença do 

deputado federal, onde ele falou e mostrou está aí no panfleto de uma emenda de 160 

mil reais para o consórcio, esse consórcio abrange algumas cidades do estado, Anchieta, 

Piúma, Alfredo Chaves e Guarapari, uma emenda 160 mil reais! Quem vê falar em 160 

mil reais é um dinheiro bacana, mas no momento que ele estava falando, e eu sabia 

disso aí, eu solicitei informações a parte que compete, sobre consultas e exames. O UPA 

de Guarapari Presidente, vereadores, população de Guarapari, o UPA de Guarapari ele 

gasta por mês, ultrapassa um milhão e duzentos mil reais! O repasse do governo federal, 

porque o UPA é administrado pelo município, mas o UPA é federal o repasse do 

ministério da saúde é de duzentos mil reais! Então, você tem que fazer milagre. Cento e 

sessenta mil é bem vindo! Mas queria até que o deputado estivesse aqui, como nós 

falamos não é Zé, quando teve aqui o assessor do senador, que olhasse com mais 

carinho, vamos falar de Guarapari, porque nós estamos aqui por Guarapari, porque um 

milhão e duzentos mil reais, você vê aí quantos por cento pra consulta por consórcio 

quantos que vai dar. Nós temos em média, eu acho que são três médicos efetivos do 

município no UPA, e alguns técnicos de enfermagens e enfermeiros, o resto é tudo 

consórcio. Uma média de exame laboratoriais com essa alta do Covid, que ultrapassa 

cem mil reais/mês. Então, tem que ser equilibrista para poder sustentar. E isso nós 

estamos falando só do UPA, nós não estamos falando de postos de saúde não, tá gente! 

Nós estamos falando do UPA, e isso é concreto. Eu não estou tirando isso da minha 

cabeça não. Mas cento e sessenta mil já ajuda. Quem dera que a bancada federal 

enviasse todo mês nos quatro anos de mandato enviasse emendas para Guarapari, 

porque Guarapari não vive só de quatro em quatro anos, Guarapari vive trezentos e 

sessenta e cinco dias por ano. E na alta temporada todos sabemos que circula em média 

aqui um milhão e quinhentas mil pessoas! E contratação emergencial de médicos não 

pode, porque a lei não permite. Inclusive nós tivemos, até o próprio prefeito, e na época 

a secretária de saúde eu não lembro, eles responderam por improbidade, quando eles 

contrataram médicos para atender no UPA, que era verão, lána Praia do Morro quando o 

UPA era lá. Então, algumas exclamação só para o povo entender. Vereador Denizart... 

[16 RUTH ] ... eles responderam improbidade, quando eles contrataram um médico para 

atender no UPA, porque era verão, lá na Praia do Morro quando o UPA era lá, então 

alguma exclamação só para o povo entender! Entendeu? Vereador Denizart, o senhor 

fez uma fala aqui sobre alguns mensageiros, né? Alguns mensageiros que vão até o 

prefeito para levar o que é falado aqui na Câmara, e quando nós falamos aqui na 

Câmara a gente está falando para ajudar o executivo e a população de Guarapari, na 

gestão do Prefeito Orly, tinha a Wilsa que ela acompanhava, no primeiro mandato, 

Wilsa estava todos os dias na Câmara, e ela escrevia tudo e o vereador era chamado lá 

para poder discutir, isso aí com a secretaria competente! 

Tramita presidente, nobres pares, é do conhecimento da população um projeto de lei de 

nossa autoria, onde a gente pede né, que esse projeto, inclusivo peço que seja votado por 

unanimidade, sobre a apresentação de um comprovante, pelo menos da primeira dose 

para shows, eventos, etc..., porque verão, como nós falamos aqui, a circulação de 

pessoas é grande, e nós somos a capital internacional de shows, não do turismo, mas 

dede shows, né? Então algumas pessoas fizeram uns comentários infelizes, porque 

leram só o cabeçalho da matéria e não leram o projeto, e ontem nós acabamos de perder 

um amigo, agora Zaza, seu assessor, estava com ele ali fora, estava até em choro, 



porque perdeu uma amiga em Belo Horizonte por Covid! Então o que a gente pede é o 

seguinte: a primeira dose já foi quase cem por cento vacinados, a segunda dose está em 

baixa porque as pessoas não estão indo tomar, então quando eu fiz aquele projeto, eu 

acho que eu fiz até errado, eu acho que tinha que exigir a segunda dose, porque vai 

entrar a segunda dose agora para dezoito anos e talvez esse mês ainda entra a vacina até 

doze anos de idade, então shows e eventos não entra menor de dezoito anos, e já chegou 

na faixa etária deles, aqui nós não estamos para discutir quem é obrigado, quem não é 

obrigado, toma quem quer, não existe lei para obrigar! Mas nós podemos também 

obrigar a quem não tomou, a não participar, porque nós somos passivos de receber, por 

exemplo, eu já tomei minha segunda dose, mas eu não estou imune, como diz o 

presidente no início da pandemia, ele falou que era uma gripezinha, hoje quem está, 

quem tomou a segunda dose pode pegar sim, uma gripezinha, essa gripezinha pode virar 

uma pneumonia e essa pneumonia pode levar a óbito! Então as pessoas que estão 

fazendo aí comentários, gravando vídeo até para pedir aos eleitores dos amigos, dos 

irmãos, para pedir que vote contrário, eu queria que cada um de vocês pegassem o 

projeto, desse uma lida e olhasse, porque isso aí, o governo do estado já lançou que está 

liberado shows até seiscentas pessoas, então seiscentas pessoas só vai caber nos espaços 

grande, nos restaurantes não... então nós não temos restaurantes aqui em Guarapari que 

cabe seiscentas pessoas! Entendeu?! Então é uma lei, eu acho que é bacana, eu peço aos 

amigos que me acompanhem, mas também aqui nós vivemos no país democrático, a 

democracia também está nessa Casa, quem achar que não deve votar, que também não 

vote! Eu acho que é de grande valia para a gente, e agradecer a vocês pela aceitação e 

aprovação das nossas indicações e requerimentos! Uma boa tarde a todos vocês e que 

Deus nos abençoe, e um final de semana repleto de luz! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Quero nesse momento 

registrar a presença de Nilton Piquira, Nilton Piquira é uma liderança lá do Bairro 

Jabaraí, disputou as últimas eleições para o cargo de vereador, teve uma boa votação, e 

é isso aí, o processo é democrático, e tem que participar mesmo, Nilton, Piquira é um 

grande militante, e em breve nós vamos ver muito esse nome ainda, acontecendo na 

cidade, se Deus quiser! É o que tenho certeza que todos os nobres pares desejam a você, 

que você siga nessa militância boa em prol da sua comunidade, em benefício de 

Guarapari! Seja bem vindo! Sempre que puder comparecer à Casa, as portas estão 

sempre abertas, afinal aqui é a Casa do povo! 

O SENHOR SECRETÁRIO AD-HOC (OLDAIR ROSSI) Lê – Vereador Zé Preto, 

Patriotas! 

O SENHOR VEREADOR ADEMIR JOSÉ GOMES PEREIRA- Boa tarde a todos os 

colegas! Só frisar o que o colega Rodrigo falou...[17 KELEM ] ... O SENHOR 

VEREADOR ADEMIR JOSÉ GOMES PEREIRA- Boa tarde os colegas. Só frisar o 

que o colega Rodrigo falou. Rodrigo nós temos uma senadora, com esse pedido de Dito 

ai nós vamos pedir a ela para trazer uma emenda de verdade para o nosso UPA, porque 

esse apanhado ai é até uma realidade triste pelo gasto e pelo que faz. Então nós vamos 

conversar com a senadora e eu tenho certeza que ela vai nos atender, eu tenho um 

tramite muito bom com ela, você também tem, vamos pedir a ela para olhar com 

carinho pelo UPA, ter uma conversa, ter uma reunião com a secretária para pegar um 

apanhado e trazer uma emenda de verdade que atente a população de Guarapari. 

Eu quero passar um vídeo aqui da festa lá, simbolizar. Não vai conseguir? Tudo bem, eu 

passo em uma outra hora. 

Eu peço encarecidamente, porque o prefeito, é importante ele olhar para a região lá de 

cima, mas também não esquecer aqui embaixo, o que você esta falando. Eu estive 

andando ali pelo lado de Lajes das Pedras e esta horroroso! Tem umas partes ali de 



Barro Branco e esta horrível! Ali na nossa região, Taquara, choveu ali muito também, 

aquela passagem ali saindo da Rodosol para pegar aquela linha da fazenda, esta muito 

ruim ali, para sair naquele atalho, em Rio Grande, está muito complicado! Lá é 

importante fazer mas não pode esquecer da nossa região aqui, porque nós também 

temos interior aqui embaixo. O nosso interior está muito castigado depois da chuva e 

precisa de atitude rápido para fazer, contratar máquinas, alugar, fazer o que puder, 

porque é muito importante. 

Queria passar o vídeo sobre a festa, mas não dá pra passar não Rafael? Para saberem o 

quanto é bom e atrativo a 10 Copa de Marcha que é feito lá no Haras, para veem o tanto 

de pessoas que atrai. Traz pessoas de Minas, pessoas do Rio de Janeiro. Agradecer pela 

visita que fez lá, o Fábio fez uma visita lá e nós fizemos uma matéria para apresentar 

aqui para que chegue até o prefeito, chegue aos órgãos para eles se atentarem que um 

parque de exposição é muito importante para Guarapari, só para eles atentarem para 

esse lado. Porque quatro anos já se foi do outro mandato, já se vai o quanto ano! É uma 

promessa do prefeito, promessa mesmo, andando e falando para mim, e até hoje já está 

ficando no esquecimento, não sei o que ele vai fazer, se vai dar a resposta ou não vai! 

Mas se ele não der, Fábio, nós vamos tentar com amigos ai uma área de trinta mil 

metros, vamos tentar uma comodato de trinta, quarenta anos, vamos tentar recurso, se 

ele não der uma resposta até o final do ano nós vamos fazer isso, porque nós temos 

amizade para fazer isso, nós vamos tentar fazer, porque do jeito que esta ai não 

funciona, precisa de uma área disso. Nós íamos mostrar para a população o que é 

importante.  

Parabenizar todos os veterinários do nosso município, e parabenizar o Fábio que exerce 

a profissão, hoje é Dia do Veterinário. O veterinário exerce uma função muito grande 

em nosso município, na área de agricultura, na área bovina, na equinocultura, em tudo o 

veterinário é importante, muito importante para o nosso município. 

O SENHOR VEREADOR FÁBIO GERALDO MAIO – O vereador me concede um 

aparte? 

O SENHOR VEREADOR ADEMIR JOSÉ GOMES PEREIRA- Vou passar uns 

minutos para o Fábio. 

O SENHOR VEREADOR FÁBIO GERALDO MAIO – Boa tarde a todos novamente. 

O Rafael vai passar um vídeo. 

Hoje é Dia do Médico Veterinário, gostaria de parabenizar meus colegas veterinários 

pelo dia de hoje, claro que todo dia é dia de toda profissão. Todo dia é Dia do Pai, todo 

dia é Dia da Mãe, e quem trabalha todo dia tem que trabalha, o dia é apenas para a 

sociedade poder lembrar, mas todo o dia a gente tem que trabalhar.  

Como o Zé Preto também falou, ele milita muito nesta área. Estivemos sábado no Haras 

Pelicano que é dele, ele fez o 10° Concurso de Marcha do Haras Pelicano, recebendo 

cavaleiros do Rio de Janeiro, do Estado do Espirito Santo de diversos municípios, São 

Paulo, Minas Gerais. E isso é importante, um evento particular, feito por ele, mas em 

um parque de exposição agropecuária nós podemos receber melhor com baias, isso vai 

trazer divisa para o município. Normalmente criador de cavalos é um pessoal de uma 

renda boa...[18 CLAUDICEIA] ... normalmente o pessoal criador de cavalo é de uma 

renda boa e ficam hospedado em hotel, come em restaurante, faz compra em nosso 

comércio. Então existindo o Parque de Exposições não só para a área de cavalo de 

Magna Larga mais de Quarto de Milha, de bovino, da área da  pecuária e da agricultura 

também esse parque pode ser utilizado para festas, trazer artistas também nacionalmente 

conhecido, artistas da própria cidade, do próprio Estado e isso trás divisas para o nosso 

município e uma visibilidade também porque são pessoas de todo Brasil que vem 

disputar o campeonato. Então nós podemos ter uma visibilidade maior para o nosso 



município, lembrando que no entorno de Guarapari, Iconha tem Parque de Exposição, 

Alfredo Chaves tem Parque de Exposição, Anchieta tem Parque de Exposição e a 

maioria de criadores de Cavalo Manga Larga está aqui no município de Guarapari. 

Desponta nacionalmente! Obrigado! 

O SENHOR VEREADOR ADEMIR JOSÉ GOMES PEREIRA – Presidente só para eu 

conceder a fala assim... um médico de Itaperuna veio nessa exposição ficou aí, alugou 

um apartamento lá em Bacutia e na segunda-feira comprou o apartamento, quer dizer, a 

importância muito grande. Mas na verdade nós não temos o executivo que atenta para 

isso porque isso... (algum vereador fala fora do microfone)... não, não, eu falo quem 

veio expor é médico e no outro dia comprou o apartamento que ele alugou, quer dizer, 

nós podia ter gente para movimentar a economia e na verdade assim, o Executivo, todo 

o Executivo eu falo todos o Executivo que existiu no município de Guarapari não 

atentou para isso, não sei o que acontece com eles porque todo municípios do Espírito 

Santo tem Parque, Alfredo Chaves, Iconha é todos os municípios, Serra, é tudo, tem. 

Então assim, o prefeito tem uma promessa mais assim, porque isso aí não é só luxo, é 

cavalo, é bovino, é equino, é caprino, isso aí pode ter a  feira do leite, pode ter a feira da 

banana, pode ser de tudo. O que mais que hoje segura, segurou nessa pandemia o Brasil, 

segurou o nosso município? Foi os trabalhadores rurais que trabalhou de sol a sol, 

trazendo, porque lá não teve ninguém que afastou do emprego por causa do Covid não, 

trabalhou se seis horas da  manhã até sete horas da noite. Abriu o sol e fechou o sol 

trabalhando, né Zazá? Não para! E assim está a resposta, o maior o nosso município foi 

o maior produtor de café do Estado do Espírito Santo. Foi do Estado esse ano? Quer 

dizer, olha para você vê, se tivesse a festa do café e do leite aqui no município, ma teria 

que ter  um Parque de Exposição teria que ter uma área e não tem. Mas assim, cobrando 

nós vereadores nós vereadores todos cobram, todos passam e cobram, todos sabem da 

importância mesmo quem não é da área.  

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (VEREADOR CARLOS EDUARDO 

NASCIMENTO) – Bom Zé Preto você está coberto de razão. Tem algumas iniciativas 

que tem que ser tomada que já está no papel a muito tempo, esse Parque de Exposição aí 

eu já venho ouvindo desse Parque a muito tempo mesmo, desde menino. Tem outra 

coisa esse médico aí Zé ele acertou em tudo só errou no corretor, de Dudu Corretor 

vender o apartamento para ele. Né Rodrigo? (risos). 

Entrando no horário das lideranças solicito o Secretário Ad-Hoc que faça a chamada dos 

vereadores para que falem pelo tempo regimental de até três minutos. 

O SENHOR SECRETÁRIO AD-HOC (OLDAIR ROSSI) – Vereador Dito Xareu, 

PSDB. 

O SENHOR VEREADOR MARCIAL SOUZA ALMEIDA – Declino. 

O SENHOR SECRETÁRIO AD-HOC ( OLDAIR ROSSI) – Vereador Dito declinou. 

Vereador Dudu Corretor, Cidadania. 

(Assume a Presidência o 2º Vice-Presidente o Vereador Marcelo Rosa) 

O SENHOR VEREADOR CARLOS EDUARDO NASCIMENTO – Boa tarde 

Presidente Marcelo Rosa, boa tarde mais uma vez a todos os presentes. 



Esse Parque de Exposição Zé, eu comprei um cavalo para andar nesse Parque de 

Exposição o cavalo já morreu e eu não consegui estrear esse Parque. Morreu de velhice, 

mas vai sair esse Parque. É brincadeira eu acho que vai sair.  

Quero agradecer o Deputado Ted por ter doado dois milhões e trezentos de emendas 

para cá, mas eu gostaria também não é só o Deputado Ted não, todos os deputados 

federais que vocês tem aí os contatos... [19 ANA ] ...  todos os deputados federais que 

vocês têm aí os contatos, que nós, vereadores, temos. Nós temos uma grande 

dificuldade. Nós temos que trazer essas emendas e que sejam aceitas essas emendas! 

Porque a emenda que perde, ela não volta mais. Então todo mundo aí tem seus partidos, 

todo mundo faz parte dos seus partidos têm seus deputados estaduais e federais onde 

eles encaminham as emendas para cá e nós temos dificuldade. Estou com uma 

dificuldade agora nessa emenda de trezentos mil para o esporte. Como o Max falou aí, 

até o dia 18, não é Max? Dia 18 a gente pode perder o prazo da emenda. E a 

contrapartida dessa emenda não é muito! Então nós vamos aí tomar providências aí Zé, 

junto com essa emenda, junto com o Max e com os demais aí, para a gente trazer. 

Porque são equipamentos de ginástica. As praças estão precisando. E nós temos que 

falar com o Poder Executivo para estar nos atendendo. Eu tenho certeza que vai nos 

ouvir.E nós vamos aí pedir para ser solucionados esses problemas. No mais, agradecer a 

todos aí e uma boa tarde! 

O SENHOR SECRETÁRIO AD-HOC (OLDAIR ROSSI) – Vereador Rodrigo Borges, 

do REPUBLICANOS. 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO BORGES – Cumprimentar a mesa diretora. 

Cumprimentar os colegas, o público que nos assistem. Eu vou voltar a um assunto, que 

acho importante para o município, que venho lutando já nesse sentido, que é o 

HEMOES, vereador. Fiz a intervenção no governo do Estado buscando o elo entre o 

governo do Estado e o município. Consegui o parecer – que vim aqui informá-los – 

positivo para a instalação da unidade no município, pedindo, então, a parceria entre 

governo do Estado e a prefeitura. Mandei esse ofício direto ao prefeito de informá-lo 

que existe, sim, o interesse do governo do Estado em colocar uma unidade de coleta de 

sangue no município. Vereadores, recebi a resposta da prefeitura. Vou ler o final dela. 

“Outrossim, a possibilidade de instalação futura, entende-se que seja de suma 

importância a SEMSA – Secretaria Municipal de Saúde, aguardar a proposta a ser 

encaminhada pela secretaria estadual de Saúde para análise técnica e estudo de 

viabilidade de parceria”. Olha bem!Pelo amor de Jesus! A gente não tem que aguardar 

nada! Nós temos que ir avante! Nós temos que ir ao encontro! Se é o entendimento do 

município que a gente precisa da unidade, faça o prefeito mesmo a visita ao governador. 

Sabe quem votou no prefeito de Guarapari? Você que está em casa! Sabe quem votou 

no governador Casagrande? Você que está em casa! Não interessa nenhum tipo de 

discussão, ou falta de harmonia. Precisamos é da unidade aqui em Guarapari. Essa 

resposta aqui que precisa que o governo do Estado venha aqui...Aí o governo do Estado 

pode falar: “não, precisamos da prefeitura vá lá”. E o povo depois vai ter que elegê-los 

novamente. Essa revolta que os munícipes tem de todos os políticos é injusta, em 

relação a alguns. Mas, em relação a outros, é justo! Um político não tem que ter 

vaidade! O político tem que brigar pelo bem e pelo serviço. Se isso acontecer no final 

do seu mandato, que seja do seu trabalho é você cumprir o seu papel. Se não, volte aqui 

e fale de novo: “ah, eles não fizeram”. E o povo fica sem o serviço. Obrigado! 



O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO NASCIMENTO) – 

Considerações finais, vou passar a palavra para o vereador OldairRossi. 

O SENHOR VEREADOR OLDAIR ROSSI – Boa tarde a todos, mesa diretora, quem 

nos assistem em casa.Vim aqui para fazer um agradecimento a Tamili, secretária de 

Educação no município de Guarapari; a Carmen Lúcia, chefe do transporte da Educação 

no município de Guarapari. Essas semanas anteriores eu estive aqui com problema sério 

de transporte de bagagem…[20 SAMUEL ] ... problema sério de transporte de bagagem 

dos alunos que estudam no MEPES, família agrícola de Olivânia de São Miguel, e 

competentemente fomos lá e marcamos uma reunião, e foi solucionado o problema que 

estava a mais ou menos de quatro a cinco anos que o ônibus levava os alunos e o pai 

tinha que ir atrás com a bagagem. Inadmissível! Resolvemos o problema em quinze 

dias. Parabéns à secretaria de educação, parabéns também, porque é um direito dos pais 

desses alunos, são 79 alunos que ali estudam e são formado técnico agrícola, para 

desenvolver o interior, para trazer transformação ao interior de Guarapari. foi adaptado 

o ônibus uma tela mega resistente para levar a bagagem desses alunos. Quem ganha 

com isso nessa atitude simples, mas de grande importância para esses pais desses alunos 

e sexta-feira agora os pais já vão ter o beneficio Vereador Zazá, de ter essa comodidade, 

esse direito deles. Parabéns Carmem Lúcia, parabéns Tamile, uma simples atitude de 

grande relevância. O político ele não pode ser venerado, ele tem que ser cobrado, se ele 

propões a fazer ele tem que fazer com qualidade, porque incompetentes, tem bastante! E 

a sociedade tem que aprender a escolher, não vender o seu voto, mas sim investir o seu 

voto em saúde, educação, transporte e segurança. O trabalho do político é transformar 

sonhos em realidade. Muito obrigado e que Deus abençoe a todos! 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (CARLOS EDUARDOR DOS SANTOS 

NASCIMENTO – Nas considerações finais ainda, com a palavra o Vereador Zazá. 

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO – Só gostaria de 

reforçar aqui, porque não deu tempo de falar, ainda sobre os banheiros da Praia do 

Morro que o nosso Vereador Max Júnior citou aqui, e nós fomos realmente cobrado. 

Isso é uma falta de respeito e consideração, principalmente nesse feriadão que estava 

lotado aqui em Guarapari, e as pessoas, as mulheres principalmente que passam por essa 

situação de sofrimento maior no município de Guarapari. Os nossos quiosques na Praia 

do Morro ali, a praia lotada, e os banheiros não estavam funcionando. Alegaram que as 

licitações, porque agora vai passar para empresas terceirizadas, irão administrar os 

banheiros. Tudo bem, ótimo, bacana, parabéns! Gente, mas já não estão prontos, os 

banheiros já estão prontos e já estão funcionando certinho, porque num momento desses 

não fizeram uma parceria com os quiosqueiros locais para que os próprios quiosqueiros 

se unissem para eles mesmos contratasse alguém para esses dias de feriado, nesses 

momentos de feriado ali para atender o cidadão, porque é uma coisa deprimente vê uma 

mãe com uma criança, o cidadão que está li que gosta de tomar a sua cervejinha e 

precisa ir no banheiro, precisa de ter os seus momentos das duas necessidade ali, e não 

tem como ir ao banheiro, porque o banheiro está fechado, simplesmente porque a 

licitação não foi feita. Beleza, tudo bem! É respeitável. Mas existe uma coisa chamada 

parceria, diálogo. Nós estamos com um banheiro aqui no canal, que também está na 

mesma situação. Só que lá eles tomaram uma medida muito boa, lacraram o banheiro 

com bloco! Ótima medida! Medida ótima. É horrível e irresponsável uma medida 

dessas! Eu acho que a municipalidade ela tem condições, se contrata tantas pessoas, tem 

tantas pessoas que são comissionadas, contratadas e alguma coisa e paga-se um extra, 

faz alguma situação, uma parceria realmente também com aquele pessoal da peixaria 

que tem por ali. Porque eu tenho certeza que eles também utilizam aquilo ali. E é um 

sofrimento, o pessoal da feira estão por ali e precisam usar o banheiro e está lacrado, 



como a Praia do Morro também. É falta de, sei lá! Existe uma coisa chamada 

participação público-privada... [21 RUTH ] ... O pessoal das feiras estão por ali e 

precisam usar o banheiro, e está lacrado! Igual na Praia do Morro também, é falta de... 

sei lá! Existe uma coisa chamada participação público-privada...essas coisas nós temos 

que buscar, realmente está certa essa licitação, mas também existe a parceria, eu tenho 

certeza que aqueles quiosqueiros, as pessoas que nos procurar, porque também tive essa 

reclamação, a mocinha me cobrou ali, acabei não falando, porque o tempo meu foi 

curto, mas graças a Deus estamos aqui referendando o pedido das pessoas também aí! E 

boa tarde a todos e muito obrigado e bom final de semana a todos! 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) – Para as Considerações Finais o Vereador Izac! 

O SENHOR VEREADOR IZAC QUEIROZ DE JESUS – Senhor presidente; demais 

vereadores; público que nos assistem! 

Eu também gostaria de colaborar com a fala do Vereador Zazá, até porque fui cobrado 

com relação aos banheiros, nesse final de semana, e esse é um problema que se alonga 

por quase dez anos, os quiosques, os novos quiosques foram inaugurado no dia trinta de 

novembro de 201, e até hoje não conseguimos resolver os problemas do banheiro, até 

porque o valor da licitação, Zazá, ele é muito alto, o dinheiro, consegue arrecadar e 

pagar o aluguel do espaço durante a temporada, alta temporada, mas na baixa 

temporada, como somos uma cidade que alterna pela sazonalidade de público, ninguém 

consegue pagar os custos do aluguel! Então, de repente criar uma alternativa para 

resolver esse problema, porque não podemos ficar do jeito que está! As pessoas não têm 

para onde ir, os turistas reclamam, os quiosqueiros reclamam, os vendedores 

ambulantes, os ombrelones, todas as pessoas, as pessoas que alugam cadeiras de praia 

têm esse mesmo problema, e quando foi construído,  não estava, acho que todos nós 

aqui não estávamos no mandato, eu acho que tem um erro de projeto, porque você tem 

um quiosque aqui e um banheiro a duzentos metros se você está ali com a sua esposa, 

com a sua filha, você tem que -se precisar ir ao banheiro- você tem que sair e ir sozinho, 

ou se ela tiver que ir, ela vai sozinha, ou então você perde a mesa! Então existe uma 

coisa que na minha opinião deveria ter sido feita, a construção de dois banheiros 

conjugados ao lado dos quiosques, os quiosques ficariam administrando e a própria 

ducha, aí não, você cria ainda uma parede no calçadão da praia proibindo, atrapalhando 

a visibilidade do turista, né?! Aí você cria vários espaços ocupando toda a extensão do 

calçadão! Então,na minha opinião o projeto foi mal elaborado, na minha opinião deveria 

ter sido criado, construído os quiosques com os dois banheiros entre os quiosques para 

que os próprios proprietários dos quiosques tivessem administrando, e ali arrecadando 

para fazer a sua manutenção! Agora tentar fazer uma licitação com esse custo aí, não vai 

conseguir ninguém, eu acho que nenhum de nós vai querer pegar um problema desses! 

Então fica a nossa cobrança nesse sentido para que todos os quiosques, os quiosqueiros, 

moradores de Guarapari, turistas, proprietários de carrinhos, de vendedores ambulantes 

possam ser atendidos nesse sentido! Muito obrigado e boa tarde a todos! 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) – Gostaria de aproveitar, convidar os vereadores, o público para estar 

presentes no dia onze e doze na Copa de Futsal do Carlos Germano, Izac o pessoal vai 

estar ali no SESC, um grande evento, agradecer também ao nosso amigo Rodolfo que 

tem se empenhando muito, Ted está nos ajudando bastante também, e gostaria de deixar 



um abraço aí, um agradecimento para o executivo aí, junto com o secretário que nos 

atendeu também ali no Ipiranga! 

Não havendo mais nada a tratar, declaro encerrada a sessão! Uma boa tarde! 

(A sessão foi encerrada às dezesseis horas e cinquenta e nove minutos) 
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